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Anwesend: Michael Breidbach, Gabriele Mahro, Bithja Menzel (ab 18:51), Paula Reinhardt (ab 18:44), Sascha 

Uecker (i.V.), Annette Yildirim 

beratendes Mitglied: Lars Köke (i.V.) 

Fehlend:  Robert Mero, Anke Maurer 

Gäste: Jens Oppermann, Vertreter:innen der Presse und interessierte Bürger:innen 

Vorsitz: Uwe Martin 
Protokoll:  Fionn Heinemann, beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen 

TOP 1. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Sitzung und Genehmigung der Tagesordnung  

Beschluss: Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die Tagesordnung genehmigt. (einstimmig) 

TOP 2. Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 07.12.2021 (Nr. 11/19-23) 

Beschluss: Das Sitzungsprotokoll vom 07.12.2022 wird genehmigt. (3 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 

TOP 3. Berichte des Amtes 

Fahrradbügel Delmestraße: Aufgrund eines Übetragungsfehlers 

wurde im Rahmen der UBM-Sitzung am 07.12. die Aufstellung von 

vier Fahrradbügeln beschlossen. Im Bürgerantrag wurde ein 

Lastenfahrradbügel beantragt. Daher muss die Beschlussfassung 

erneut erfolgen. 

Beschluss: Entsprechend des vorliegenden Bürgerantrags vom 
12.09.2022 beschließt der Fachausschuss Umwelt, Bau, Mobilität 
die Aufstellung eines Fahrradbügels für Lastenräder in der 
Delmestraße auf Höhe der Hausnummer 87 und bittet das Amt für 
Straßen und Verkehr um Umsetzung. (4 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 

Das Ortsamt leitet den

Beschluss an die

zuständigen Behörden

weiter.

Ein Ortstermin in der Lahnstraße am 25.01.2023 um 16:00 Uhr ist 
vereinbart, Treffpunkt Lahnstraße, Ecke Bachstraße.  

Annette Yildirim und

Sascha Uecker haben ihre

Teilnahme zugesagt.

Ebenso wird Bithja

Menzel teilnehmen.

Das Ortsamt sendet

eine Termininformation

zwecks Kenntnisnahme
an alle Beiratsmitglieder.

Stellungnahme zu möglichem Containerplatz in der Werderstraße  Der Fachausschuss

Umwelt, Bau, Mobilität

des Beirates Neustadt

stimmt der Errichtung des

geplanten

Containerplatzes für

Altglas und Alttextilien in

der Werderstraße zu.

Neustadtswallanlagen, Anfrage UBB: kaputte Sitzkombination 
ersetzen  

5000,- € aus Stadtteilbudget? (weitergeleitet am 09.01.23) 

Der Fachausschuss

empfiehlt dem Beirat eine

positive Beschlussfassung

auf der Sitzung am 19.01.
zur Finanzierung der
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geplanten Bank aus dem 

Stadtteilbudget.  

Amt für Straßen und Verkehr: Verkehrsanordnung 

Buntentorsteinweg – Errichtung einer Lichtsignalanlage 

Huckelrieder Friedensweg (weitergeleitet am 09.01.23) 

Der Fachausschuss 

begrüßt die Errichtung 

einer Lichtsignalanlage an 

der geplanten Stelle  

Wiedervorlage aus Koordinierungsausschuss 03.11.+01.12.22 + 

05.01.23: Zur Info an Ortsamt→ Schreiben vom 24.10.2022 an die 
Landesbehindertenbeauftragte wegen behindertenfeindlicher 

Pflasterung am St. Pauli Deich (Vorg. Neugestaltung Deichschart) 

(weitegeleitet am 09.11.)  

Befassung, um zu klären, ob der Beirat eine Neugestaltung / 

abschleifen oder asphaltieren des gesamten Kopfsteinpflasters 

wünscht, oder ob die Umgestaltung des Übergangs ausreicht 

 

Die 

Fachausschussmitglieder 
sprechen sich für eine 

Vertagung auf die 

kommende Sitzung am 

08.02. aus, damit sie sich 

die Situation vor Ort 

anschauen können.  

Wiedervorlage aus Koordinierungsausschuss 03.11.+01.12.22 + 

05.01.23.: Antrag einer Bürgerin beim Bürgerservice des UBB auf 

weitere Fahrradständer, Schachtisch und Tischtennisplatten in den 

Neustadtswallanlagen (weitergeleitet am 04.11.) 

Weiteres Vorgehen? Für die Realisierung des Antrages würden ca. 

12.000,- € anfallen 

(Hierzu Sachstand aktuelle Übersicht aus dem Stadtteilbudget 

(weitergeleitet am 11.01.23) 
 

Die Fachausschusssprecherin spricht sich für den Antrag aus und 

plädiert für weitere Förderungen von Freizeitgestaltungen aus dem 

Stadtteilbudget. 

Empfehlung des 

Ausschusses zur 

Beschlussfassung im 

Beirat am 19.01. 

Amt für Straßen und Verkehr: Sachstand Bürgeranliegen vom 

08.09.22 wegen Autofahrenden auf dem Fußweg im hinteren 

Straßenabschnitt der Waterloostraße: 
"Eine schnelle Lösung ist in der Waterloostraße leider nicht möglich, insbesondere 

da ein generelles und beschildertes Parkverbot nicht gewünscht ist. 

Eine Beruhigung des Verkehrs durch das Aufstellen von Pollern auf dem 

gegenüberliegenden Gehweg ist nicht möglich, da die Rettungssicherheit nicht mehr 

gegeben wäre. 

Die Straße ist zudem eigentlich nicht breit genug um auf der Straße zu parken. Die 

Waterloostraße weist eine ungefähre Breite von 4,3m auf, abzüglich der Breite von 

parkenden PKWs verbleibt nicht die notwendige und vorgeschriebene 

Restfahrbahnbreite von 3m. Hier würde somit ein gesetzliches Parkverbot gelten. 

Aufgesetztes Parken kann ebenfalls nicht angeordnet werden, da der Gehweg mit 

einer ungefähren Breite von 1,5m nicht die notwendigen Voraussetzungen erfüllt. 

Somit ist leider kein geeignetes Mittel vorhanden, um eine kurzfristige Lösung 

herbeizuführen." 

 

 Das Ortsamt hakt beim 

ASV nach, ob zur 

Verringerung der 

Geschwindigkeit 

Schwellen errichtet 

werden können, um 

zumindest das Fahren mit 

überhöhter 
Geschwindigkeit zu 

unterbinden. 

Bürgerantrag vom 09.01.23 auf Prüfung und Umsetzung einer 

Ampel bzw. eines Zebrastreifens vor Krippe/Kita Silberwarenfabrik 

im Kirchweg 220a (weitergeleitet am 11.01.23) 

 

 Sowohl mehrere Ausschussmitglieder als auch die Antragstellerin 

sprechen sich für eine Beruhigung des Verkehrs an der betroffenen 

Das Ortsamt bittet das 

ASV zu prüfen, Tempo 30 

im Bereich des Kirchwegs 

(zwischen Kita und 
Seniorenheim) 

einzurichten und dies 
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Stelle aus. Insbesondere durch den Standort der Kita sei eine 

schnellstmögliche Einführung von Tempo 30 zu prüfen 

 

schnellstmöglich 

umzusetzen. 

Bzgl. weiterer 

Maßnahmen soll 
unverzüglich ein 

Ortstermin einberufen 

werden (einstimmig).  
Hierzu Anmerkung ADFC-

Vertreter: Vor der Kita auf 

Höhe der Gastfelstraße 

besteht ebenfalls die 

Forderung nach einer Tempo 

30 Streckenbegrenzung. Dies 

soll im Zuge des Ortstermins 

ebenfalls angesprochen 

werden 

Sachstandsanfrage des Elternbeirates der Grundschule Karl-Lerbs-

Straße zum Beschluss vom 01.09.“Schulwegesicherheit an der Karl-

Lerbs-Schule“  

- Beschluss wurde am 30.09. an zuständige Stellen 

weitergeleitet (Spielraumförderung und Immobilien Bremen) 

 

 Das Ortsamt hakt bei 

den zuständigen 

Behörden nach, da noch 

keine Rückmeldung 
eingegangen ist. 

Ergänzung von Annette Yildirim zum Thema Schulwegesicherheit:  

Überweg Thedinghauser Straße / Gottfried Menken Straße  

Das Ortsamt wird sich 

mit dem Amt für Straßen 

und Verkehr in 

Verbindung setzen, um 

die Umsetzung der 

Maßnahme zu prüfen. 

 
 

 
TOP 4. Berichte aus dem Fachausschuss 

• - 

 
TOP 5. Beschlussfassung Containerplatz in der Theodor-Storm-Straße 
 

• Einleitend wird vom Ortsamtseiter darauf hingewiesen, dass hier eine Stellungnahme 

ausreichend ist und kein gesonderter Beschluss zu fassen ist.  

• Der Fachausschuss Umwelt, Bau, Mobilität des Beirates Neustadt stimmt der Errichtung des 
geplanten Containerplatzes in der Theodor-Storm-Straße auf Höhe der Hausnummern 4-6 zu. 

TOP 6.  Verschiedenes 

• Ein Vertreter des ADFC sowie des „Forum Verkehrswende“ bringt zunächst Freude darüber zum 

Ausdruck, dass der Fachausschuss wieder öffentlich tagt. Man wünsche sich eine engere 

Zusammenarbeit. Zudem bestünden mehrere Bürgeranträge zu denen das Ortsamt gebeten 

wird, den aktuellen Sachstand zu evaluieren und mitzuteilen.  

Bithja Menzel äußert dazu, dass sich bereits viele der Forderungen in den Beschlüssen des 

Fachausschusses wiederfinden. Zur Lahnstraße erfolge bald ein Ortstermin. Hinsichtlich der 

Parkraumbewirtschaftung warte auch der Beirat auf entsprechende Umsetzungen seitens 
SKUMS. Außerdem soll der Ortstermin am 25.01. genutzt werden, um die Situation vor Ort zu 

erörtern. 
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Der Vertreter des ADFC wird sich mit den Anträgen, die aus seiner Sicht noch offen sind, an das 

Ortsamt wenden, sodass gegebenenfalls eine erneute Befassung erfolgen kann. 

• Eine Anwohnerin in der Delmestraße stellt die Situation zu den auf Initiative von Bürger:innen 

gepflanzten Bäumen in der Delmestraße dar und wünscht eine Befassung mit dem Anliegen, um 

zu dem Ergebnis zu kommen, die Bäume zu erhalten. Man hoffe auf die Unterstützung des 

Beirates.  

Der Ortsamtsleiter berichtet, dass es in der kommenden Woche einen von SKUMS organisierten 

Gesprächstermin mit Beiratssprechern und Initiativenvertretern geben wird. Momentan wartet 

das Ortsamt auf eine Rückmeldung von SKUMS. Annette Yildirim äußert Verständnis für die 

Initiative. Nach kurzer Diskussion um das Gesprächsformat wird festgehalten, dass das Gespräch 

zunächst wie geplant stattfinden soll und gegebenenfalls anknüpfende Gespräche für weitere 

Beiratsmitglieder geöffnet werden. 

 

 

(Die Sitzung wird nichtöffentlich fortgesetzt) 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bithja Menzel 
Ausschusssprecherin 

Uwe Martin 
Sitzungsleitung 

Fionn Heinemann 
Protokoll 

 


